

Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado núm 9, imprenta á donde se dirigira toda la correspondencia.

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Números atrasados 25 céntimos.

SUSCRICIONES  
Pago anticipado.  
Alcoy un mes 4'50 pesetas—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administración.

Números sueltos 10 céntimos.

Los celosos co...  
oro hoy de...

AÑO VII  
REDACCION  
CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

MIÉRCOLES 12 DE NOVIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL  
NÚM. 2021

ALCOY 12 DE NOVIEMBRE DE 1884.

## Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

Cuando ya nos íbamos acostumbrando á vivir sin lazaretos y cordones y se podia ejercer impunemente el derecho de libre locomocion, el terrible huesped asiático acaba de aparecer en Paris rodeado de todas sus fúnebres y siniestras galas.

Por fortuna el viejo calavera inspira cada vez menos terror entre las personas sensatas. Cuando en este mismo siglo visitó por primera vez el continente europeo se aficionó tanto á nuestras costumbres, que sus viajes no se hacian esperar mucho tiempo, sin duda encontraba semejanza entre la suciedad y el abandono de muchas poblaciones italianas, francesas y españolas y el foco constante de los muladares asiáticos donde se nutre y vive.

Los progresos de la higiene, la mayor suma de comodidades entre las clases sociales y la disciplina de las costumbres, transformaron, si bien lentamente, la fisonomía de casi todos los pueblos de Europa, notándose que á medida que estos adelantos se realizaban, las enfermedades contagiosas disminuían en importancia y número. Desde aquel momento el cólera empezó á sernos infiel.

Ya no encontraba posada entre nosotros. Los lugares pantanosos cegados por el celo de las autoridades; los barrios inmundos convertidos en frescas y ventiladas calles; los depósitos de detritus sustituidos con la red general de alcantarillado; las cisternas y los aljibes transformados en fuentes de agua potable y cristalina; los hospitales y los asilos saneados con arreglo á los preceptos de la higiene; la instruccion purificando á la inteligencia, fueron otras tantas barreras que

el fúnebre turista halló á su paso al querer regresar á Europa.

Antes todo le abria los brazos, todo le convidaba á satisfacer sus terribles pasiones y su voracidad inmensa; ahora todo conspiraba contra su odioso imperio, todo se le rebelaba todo le oponia una fuerza que vencer... Acosado, perseguido por doquiera en España, buscó refugio en las infectas lagunas alicantinas; en Italia en los lugares mal sanos y en los pestilentes barrios de Nápoles, y en Francia, en las dos ciudades que la fama acredita como menos pulcras y cuidadas.

El milagro era patente; la ciencia tenia razon y habia que consagrar su triunfo. ¿Qué pueblo, en adelante, teniendo la salud al alcance de su mano, la descuidaria hasta dejar que se le arrebatare su cruel y poderoso enemigo?

Quizá por lo que queda manifestado y porque la confianza en las propias fuerzas es cada vez mayor en los pueblos la noticia de que se encuentra el cólera en Paris no ha producido gran efecto en la opinion.

Cólera era (¡vaya si lo era!) el que hubo hace cosa de un mes en Barcelona, y sin embargo, ni se propagó esta ni el foco de infeccion, que comprendia algunas calles, fué difícil de extinguir.

¿Influyó en este éxito la salubridad de la poblacion, las reglas higiénicas que allí se observan ó el régimen de su policia? Yo creo que sí. Pues si esto ha sucedido en Barcelona ¿qué no sucederá en ese Paris renovado, reedificado, rehecho y donde su mismo alcantarillado, que es una maravilla piensa sustituirse con una canal que arrastre al mar las aguas fecales del «égout?»

Demas—y esta es una opinion propia del que «suscribe»—la mas sabia, la mas eficaz, la mas prudente de las precauciones tratándose del cólera, no está en levantar las mu-

rallas de la China entre la poblacion contagiada y la poblacion sana. Ejemplo de esta verdad es lo ocurrido este verano en Europa. Las dos únicas naciones que adoptaron exageradas medidas sanitarias, fueron España é Italia; pues bien: tambien fueron las dos únicas naciones donde se comunicó el contagio.

En cambio, Inglaterra, Alemania, Austria, Bélgica, Holanda no han sufrido los efectos de la horrible epidemia; bien es verdad que tampoco pretendieron aislarse del mundo civilizado con un régimen inspirado en el miedo.

Los fueros de la humanidad y los principios de la caridad cristiana, enseñan tambien que hay mucho de reprochable en ese sistema de los aislamientos exagerados.

Hermosa es la vida, como dicen los poetas cursis en sus mas inspirados raptos de lirismo; pero no tanto que sea accion fea ó reprochable sacrificarla por los demas.

La exageracion del miedo y los expedientes de la cobardia han puesto tan alta su bandera hace pocos meses, que nadie habrá olvidado de seguro las personas recibidas á tiros en algunos pueblos, ni las que en ciertos lazaretos rurales han estado expuestas á morir de hambre.

Por el contrario; qué ejemplo tan admirable y santo el de las hermanas de la Caridad, de Marsella, el de los reyes de Italia y el de las dos damas españolas que en Nápoles han puesto tan alto el pabellon de los deberes cristianos.

Justo es que se tomen precauciones contra el cólera; pero huyamos de exagerarlas.

¡Hay un deber de humanidad y de religion en no sustraerse por entero á las grandes penalidades sociales!

Justo Leal.

Madrid 10 Noviembre 1884.

## Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Desde Albaida, segun tenemos entendido, y por orden y á espensas del Capitan general de Valencia Sr. Azcárraga, fueron pedidos ayer por telégrafo á esta ciudad, mil libras de pan con destino al socorro de aquellos desgraciados habitantes.

Merece toda suerte de elogios el desprendimiento de la dignísima autoridad militar superior del distrito, á ser la noticia tal como se nos participa y como creemos, conocidos como no son los levantados y nobles sentimientos del general D Marcelo de Azcárraga.

El trozo de carretera, junto al llamado *Planet de Boti*, de cuyo lamentable estado hemos dado cuenta, ofrecia ayer el mas deplorable espectáculo. Mas de treinta carros se hallaban detenidos allí, unos sin poder cruzar, otros atascados en aquel inmenso lodazal. El coche-correo de Villena, en la imposibilidad de pasar, quedó allí detenido, trasbordándose la correspondencia á cuestas.

Se nos asegura haberse dispuesto vaya una brigada de peones á recomponer aquel desperfecto y celebraremos que así sea, pues es verdaderamente escandaloso que á las puertas mismas de una ciudad como la nuestra, y en nuestra principal via de comunicacion, exista una cosa semejante á ciencia y paciencia de todo el mundo. Aunque sea incumbencia del Estado, algo debe hacer el Municipio de su parte dado lo urgente del caso.

Segun nos participan desde la partida rural de Barchell, los efectos del temporal han sido desastrosos en aquellos campos que se ven arrasados unos, obstruidos otros por grandes pedruscos y desmoronados y abarrancados los mas.

Los mas ancianos labradores dicen que la avenida que ha experimentado ahora el rio Barchell ha sido tan grande, ó cuando menos!

A MARQUESA DE MENVILLE.

318

XXVII.

Mas noticias.

A la misma hora, y mientras esto pasaba en casa de Lucrecia, Mr. Juan, que ya no era ni el doctor condecorado y respetable de la calle de Charonne, ni el criado colorado que recibió á la puerta de la casa de Mahon la carta destinada á nuestro héroe, Mr. Juan, decimos, entraba en casa de su verdadero amo, el Marqués de Menville y le decia:

—El señor marqués me pidió datos sobre Mr. Mahon y sobre cierto jóven llamado Dubos que ha desaparecido milagrosamente; me encuentro en estado de suministrarlelo.

—¿En veinte y cuatro horas?

—En veinte y cuatro horas...

—Esto te rehabilita á mis ojos... Vamos á ver; ¿qué sabes?

317

LA MARQUESA DE MENVILLE.

inmediatamente de debajo de su capote el enorme vergajo que segun parece le servia de idioma, y como ya habia dado algunas lecciones á Eduardo quien le comprendia perfectamente, este conoció que le decia:

—¡E!, á acostarse! no habeis dormido en toda la noche y debeis tener sueño.

Pronunciadas estas palabras con una excelente mímica, Lutz sacó de uno de los vastos bolsillos construidos en su inconmensurable capote, la odiosa perra que le servia de oreja y la puso la cadena sujetándosela á la muñeca.

Desesperado Eduardo, anonadado, confuso, a ver esto, y conociendo por fin que habia sido objeto de una nueva y despiadada burla, cayó sofocado sobre una cama, y Lutz se tendió descansadamente sobre otra.

LA MARQUESA DE MENVILLE.

314

—Le tengo en una cárcel, dijo Lucrecia mirando sus hermosas manos, de que no escapará sino cuando yo quiera... Ea, vé...

Una hora despues se paraba frente á la casa de Jorge, un carruaje que guiaba el sordo mudo y en que iban Eduardo y Lucrecia, vestida de hombre.

Apeóse Eduardo con Lucrecia y preguntó por Mr. Mahon.

Un criado de rostro colorado, de casaca colorada, de calzones colorados, le contestó:

—Mr. Mahon no está en casa.

—¿Ya ha salido?

—No duerme en París y no vuelve al estudio hasta las siete.

—Le esperaré.

—Y yo, dijo Lucrecia por lo bajo.

Eduardo la miró... ¡Qué hermosa estaba! ¡cuánto amer respiraban sus ojos!

—Dejad la carta, continuó Lucrecia. La cita es para las diez.

—Pero una carta de esta naturaleza... repuso Eduardo.

—Si, tengo razon, cuanto antes llegue á sus manos será mejor. Si me han engañado, con una explicacion se arreglará todo...

—Y hasta tanto...

—¿Estais cansado ya de vuestro perdon?

—¿Pero y mi padre, y mi madre?...

53

ha faltado muy poco para llegar á serlo, como la famosa llamada de San Joaquin, que se recuerda como la mayor que ha tenido dicho manantial.

Los caminos se hallan en el mas deplorable estado, ofreciendo verdadero peligro el trozo de la carretera de esta ciudad á Bañeras, inmediato al *Alchepsaret*, á causa de hallarse obstruida la cuneta é invadir el agua la vía. En el mismo sitio amenazan algunos desprendimientos del desmonte lateral, próximos á efectuarse, interceptar el paso de carruajes.

La fábrica de aguardientes que hay contigua al molino llamado de Abargues ha sufrido bastante y para dar una idea de la cantidad de agua que llevaria la riada, se nos dice que el líquido saltaba impetuosamente por encima del puente de Barchell.

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama circular á los gobernadores de las provincias de la frontera advirtiéndoles la conveniencia de que tengan dispuestos los lazaretos por si las noticias del cólera presentado en París hicieran necesario en un término breve el restablecimiento de las precauciones sanitarias suspendidas.

El gobierno esta convencido del resultado de sus medidas de defensa, y volverá á ellas tan pronto como sea grave el peligro de la salud pública.

Los daños que en las obras del ferro-carriil de Villena á esta ciudad ha ocasionado el último temporal, son de gran monta y por lo que hace á la seccion de Virgen de la Luz á esta ciudad no bajarán de 50.000 duros los perjuicios materiales sufridos por la Empresa. Aparte de los desperfectos que hay que registrar en terraplenes y desmontes hay que lamentar la destruccion del puente de Agres que estaba próximo á su coronamiento y una alcantarilla de gran importancia que se habia construido en el barranco del Galer.

Con tal motivo, harto sensible, experimentar un nuevo y forzoso retraso las obras de una via en que se hallan depositadas todas nuestras esperanzas.

Con gran sorpresa leemos en *La Correspondencia de España*:

«En Cocentaina ha sido tan horrible la inundación, que se han visto flotar algunos cadáveres sobre las aguas».

Es la primera noticia que tenemos de este horripilante detalle, que nadie ha visto.

El director general de Administracion militar ha autorizado al intendente de Valencia

para elaborar 500 raciones diarias de pan, que aquella guarnicion regala á los inundados pobres de la Ribera.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal la preciosa y conocida zarzuela de D. Ventura de la Vega, música del maestro Barbieri, titulada: *Jugar con fuego*, calificada por la crítica de verdadera ópera española.

Se está ensayando la opereta-cómica del maestro Suppé, *Boccaccio*, cuya obra ha recorrido los teatros de toda Europa, con extraordinario y creciente éxito, habiendo logrado popularizarse casi todos los números de su música.

La *Gaceta* ha publicado un real decreto recordando la fiel observancia de la ley de protección á los niños y determina á los gobernadores que cuiden de que las prescripciones humanitarias de aquella ley no caigan en desuso y tengan el mas exacto cumplimiento.

Como es sabido, la indicada ley establece limitaciones para que los niños de corta edad no puedan ser empleados en trabajos mecánicos de esfuerzo ó en ejercicios peligrosos, ya por los parientes de ellos ó personas extrañas, á cuyo fin deben cumplirse en los gobiernos civiles determinados requisitos. La misma ley sujeta á una sancion penal á los contraventores.

Siguiendo lo que podremos llamar costumbre anteañoche tampoco celebró sesion el Ayuntamiento.

El ministro de la Gobernación ha concedido mil pesetas del fondo de calamidades á la vecina villa de Cocentaina, para socorro de los perjudicados por el temporal.

En Alcoy, como tenemos tantas influencias, nadie nos socorre ni á nadie le ocurre pedir auxilio.

¡Desdichada ciudad!

Á personas peritas hemos oido indicar la conveniencia, mas aún, la necesidad urgente que existe de que las Autoridades locales nombren una comision facultativa que gire una minuciosa visita general á las casas de la poblacion y mas particularmente á las de los barrios extremos, á fin de evitar los sensibles y dolorosos accidentes que pueden sobrevenir, pues hay muchos edificios que amenazan ruina y dado el gran número de personas que los habitan, de venirse abajo alguno de ellos, la catástrofe seria horrorosa y la responsabilidad de las Autoridades tremenda, pues no podrían alegar ignorancia, despues de la leal advertencia que les dirigimos en nombre de la seguridad de las personas y en interés general de la poblacion.

A consecuencia de las lluvias se ha desplomado la nueva iglesia que se estaba construyendo en Santa Pola.

Desde anteañoche ha quedado restablecida la circulacion de trenes y coches, aunque con algunos trasbordos.

Segun vamos en los dias de Madrid, despues de cuatro dias de incomunicacion, han llegado á la corte cuatro correos de Valencia. Nosotros continuamos incomunicados con esta última capital y sin recibir correos de la misma.

UESTION OBRERA,

Informacion oral.

Sesion del dia 9 de Noviembre 1884.

Bajo la presidencia del Vice presidente de la Comision local D. Rafael Julio Perez y de la mayoría de los individuos que forman parte de la misma, se abrió la sesion á las 3 y media de la tarde.

Actuaban como secretarios D. Santiago Juliá Montilior y D. Santiago Puig Perez.

El Sr. Juliá dió lectura de los articulos de la Instruccion referentes al caso, y el Sr. Puig aclaró, en breves frases, algunos puntos para mejor comprension del auditorio. A continuacion el mismo señor Secretario fué leyendo las preguntas del grupo 1.º del Cuestionario, (*Gremios*) á que nadie se sirvió contestar.

Despues leyó las preguntas del grupo II (*Huelgas*). Pidió la palabra el Sr. Puig Boronat y dijo:

D. José Puig Boronat.—Lamenta el que nadie hable cuando tanta importancia reviste la informacion y particularmente este punto. En su concepto las huelgas producen malos resultados á patronos y obreros. Alcoy tiene sobre si una mancha: las huelgas del año 73 que terminaron tan desastrosamente, y cuya mancha es preciso lavar á toda costa. Opina que las huelgas no son nacidas aquí sino que han venido de fuera y que los alcoyanos fueron arrastrados en dicha fecha por los extraños que deseaban nuestra ruina. Hemos de hacer comprender á la nacion que no somos huelguistas, ni podemos serlo, porque los obreros alcoyanos no pueden economizar para crear, como los ingleses, cajas de resistencia. El obrero alcoyano carece de recursos y cuando viene el paro, ó tiene que sucumbir á la necesidad ó esta le ha de arrastrar á la desesperacion y á los actos de fuerza. Las huelgas son la ruina bajo todos conceptos y nosotros no las queremos porque no queremos la ruina.

D. Julio Puig Perez.—Reconoce que las huelgas no son alcoyanas, y añade que las ha tratado la necesidad. El obrero para defender su pan no ha encontrado mas medio que la huelga legal y de ella se ha amparado. En su concepto con la institución de los Jurados mixtos se evitarian las huelgas.

D. José Bolá. (Obrero).—Empezó manifestando que aunque simple trabajador y falto de la inteligencia necesaria para tomar parte en estas deliberaciones, se atrevia á tomar la palabra para deshacer algunos conceptos de los señores Puig. Recordó la huelga parcial del año 54 que no se puede achacar ninguna influencia extraña y reconoció por origen tan solo las malas bases que servian de punto de partida para la remuneracion del trabajo, habiéndola traído la necesidad. La huelga general del año 73, que deplora como buen alcoyano, vino tambien por la necesidad en que venian encontrándose los obreros desde hacia tiempo. Y no hubiera llegado á estallar si hubieran sido debidamente atendidas las repetidas peticiones que pacíficamente se venian haciendo á los fabricantes siendo de opinion que debe buscarse una solucion que mejore el bienestar de las clases obreras para evitar en adelante las huelgas.

Sr. Puig Boronat.—Insiste en que la verdadera é importante huelga que ha habido en Alcoy, es la del 73. No dá importancia á la del 54 porque el cólera trasformó las cosas y la huelga mas que voluntaria fué forzosa. En su concepto la huelga general del 73 obedeció á sugerencias de fuera de la localidad. Cree que antes de recurrir á las huelgas deben apurarse todos los medios conciliatorios, porque las huelgas nos traen con la paralización, el hambre para el obrero y la ruina para todos. Reconoce la legalidad de la huelga pacífica; pero antes de acudir á ella, pide á los obreros que acudan á los dueños, á las autoridades y al gobierno mismo con exposiciones atentas para que se mejore su estado y no acudir sino en último extremo á la huelga, porque esta supone un trastorno y el capital huye los trastornos y si se aleja y falta, los más perjudicados serán los obreros que se hundirán en la ruina, pues el capital en cualquier parte puede subsistir, mientras que el obrero sucumbe si se le desampara.

D. Modesto Roig. (Obrero).—Afirmó que las huelgas alcoyanas han sido locales, y producto de la necesidad en que vive el obrero y de su falta de instruccion, añadiendo, que Alcoy es la poblacion en que mas razon de ser tienen las huelgas; primero, porque la falta de medios de subsistir decorosamente les induce á ellas, y en segundo lugar, porque se cuida poco de educar á los obreros, y la falta de inteligencia u

—Eduardo, no podeis volver á vuestra casa sin llevar las pruebas de la inocencia de vuestra hermana ó sin haberla vengado... Pero... comprendo la causa de vuestra inquietud...

Amigo, prosiguió dirigiéndose al criado, ¿podeis darnos recado de escribir?

—Si por cierto.

—Ahí va un luis para que lleveis á su destino la carta que se os va á entregar...

Escribid, Eduardo, añadió en voz baja.

«Madre mia, antes de que concluya el dia, estaré á vuestro lado.»

—¿Quién sabe! dijo Eduardo tristemente.

—¿Teneis miedo?

—¿Qué de necedades se hace cometer á los hombres con esta palabra!...

Eduardo escribió á su madre, y dejó la carta para Mahon.

Ninguna de las dos cartas debian llegar á su destino.

Lucrecia le hizo volver al coche.

—¿A dónde vamos?

—A mi casa, á Boloña, cerca del sitio de la cita...

—¡Ah Eduardo! no os lo he querido decir todo; si ese Mahon no aceptase el combate, si fuera cierto, como creo y espero por bien vuestro, que vuestra hermana no sea culpa.

ble, él me encontraría allí; ya he querido obligarle á batirse pero lo ha rehusado con insolencia.

El carruaje marchaba rápidamente.

Lucrecia refirió la cita que habia dado á Mahon, cita á que habia faltado este, y como le habia buscado por todas partes disfrazada de hombre para abofetearle.

Y la haróica amazona decia esto al jóven pintor con una sonrisa tan encantadora, unas lágrimas tan naturales, una cólera tan fogosa, unas alternativas tan llenas de ternura que Eduardo no pensaba ya en su padre, ni en su hermana, ni en Mahon, ni en la cita, cuando atravesó el carruaje la puerta cochera del sombrío patio de la quinta de Lucrecia.

Esta se apeó tan precipitadamente, y Eduardo la siguió con tanta rapidez, que este no advirtió que el sordo-mudo habia entregado las riendas á un palafranco y les seguia paso á paso.

Lucrecia subió al primer piso, atravesó tres ó cuatro habitaciones, y al llegar á una especie de retrete, bajo de techo, oscuro, delizioso.... se paró de repente y dijo á Eduardo: —Aguardadme aqui.

Y se marchó. Mas antes de cerrar la puerta hizo una seña al sordo-mudo, el cual sacó

—Suplico al señor marqués que me permita decirle cómo me ha proporcionado esos informes, que tendrá por tanto mas verídicos, cuanto que yo mismo no los conocia.

—Habla, ya sé que has estudiado leyes, y que quieres conservar tus pretensiones al titulo de abogado, siendo hablador.

—Empiezo, dijo Juan; y poniéndose en la actitud de un orador, comenzó con gangoso tono:

El mejor espía que se puede tener cerca de un generalísimo, es su ayudante de campo. ó mas bien su jefe de estado mayor; de donde resulta que el mejor espía que se puede tener cerca de un hombre cualquiera, es su ayudante de cámara.

—Eso es de la escuela de Lucrecia; bien es verdad que ella ejerce, y tu profesas.

—Yo tambien he ejercido.

—Contra mí, ya lo sé.

—¡Jamás!

—¿Pretendes hacerme creer que no estabas aqui pagado por Lucrecia?

—Os juro, señor marqués...

—Comprendo.... así como hay cosas que nunca debe confesar una muger, así tambien juzgas tu por analogia que hay ciertas infidelidades que siempre debe negar un criado....

les sugiere otros medios mas prácticos de evitar los males que sobre los mismos pesan. Opina que los propietarios y fabricantes deberian respetar mas á las clases trabajadoras y ocuparse de instruir las, y concluye manifestando que todos los obreros alcoyanos son honrados y no quieren las huelgas, á las que no acuden sino cuando les falta el pan, entendiendo que hoy el vivirian la honradez por la huelga, porqu su existencia es penosísima y no hallan otro horizonte abierto á sus aspiraciones.

A continuacion el Secretario Sr. Puig leyó las preguntas de los grupos III. y IV. Contestando á este último (Asociacion) el

Sr. Puig Boronat—Se levanta en vista de la importancia del punto y ante el silencio que observa en la Asamblea. Los obreros, añado, deben asociarse y los patronos deben á su vez apoyar sus sociedades. Estas deben ser públicas á la luz del sol, sin fines ni medios tenebrosos. En Alcoy debiera crearse una asociacion general para dejarnos oír y hacernos atender en nuestras necesidades, pues estamos verdaderamente desamparados del Gobierno y aqui hace falta el ferro carril y auxilio de grandes capitales etc. El progreso que se nota en la localidad de algunos años á esta parte es debido, á no dudar, á los ensayos de asociacion que se han hecho.

(Continuará.)

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 9 Noviembre 1884.

El periódico oficial publica hoy una circular del ministro de la Gobernacion, restableciendo el sistema de precaucion y de defensa contra el cólera que regió durante las últimas mesas.

Las medidas de prevision tomadas desde el primer instante, dice el Sr. Romero Robledo, hacen que ya sea posible la inmediata aplicacion de las precauciones legales, que serán establecidas en todo su rigor tanto en la frontera como en nuestros puertos. En su consecuencia, pues, al funcionar nuevamente los lazaretos, lo cual tendrá lugar desde pasado mañana, los locales dedicados al efecto estarán perfectamente acondicionados á fin de resguardar á los cuarentenarios de la inclemencia de la estacion que atravesamos.

El documento anterior era hoy juzgado en los círculos políticos con muy diverso criterio. Los ministeriales, y muy particularmente los amigos del Sr. Romero Robledo le aplaudian con entusiasmo, en tanto que las oposiciones y entre estas los fusionistas, afirmaban que no obedecia á ninguna razon seria como se puede probar con el último telegrama de origen oficial, en que el cónsul declara que considerando la inmensa poblacion de Paris, lo diseminados de los casos, malas condiciones de las habitaciones donde han ocurrido la mayor parte y las precauciones tomadas por las autoridades, la epidemia es relativamente poco grave y no hay todavia motivo de grande alarma.

Como á raiz de la aparicion del cólera en la provincia de Alicante, unos creen que la conducta del Sr. Romero es acertada y otros a califican de precipitada y errónea; unos sostienen que nos salvará y precaverá del mal y otros que á poco que se prolongue nos emproberará y arruinará. Quédesse cada cual con la opinion que mas le plazca y que más se acomode á su manera de ver las cosas en este asunto.

No es cierto, como hoy se ha dicho, que haya pensado nadie dentro de la izquierda en variar la fecha en que debe reunirse la Asamblea del partido. La convocatoria ha sido señalada para el 3 de Diciembre próximo, pudiendo acudir á las sesiones, como miembros con voz y voto, los ex-senadores, ex-diputados, ex-directores generales, ex-gobernadores civiles, ex-alcaldes, ex-diputados provinciales, concejales, individuos de comités del partido y los que tengan ó hayan tenido carácter, gerarquía ó autoridad análoga. Las deliberaciones serán sobre programa y conducta de la izquierda.

Esta tarde se ha hablado mucho en el salon de conferencias del convenio con los Estados Unidos y del éxito que para nosotros significa el triunfo del nuevo presidente Mr. Cleveland.

Sin embargo, como en la república norte americana no hay autoridad alguna sobre la de las Cámaras, todo el mundo convenia en que la simpatía del primer magistrado yankee hacia nosotros nada decide ni resuelve por sí.

Los diputados castellanos andan bastante recelosos con el tratado á que antes me referí, pero hoy decian los ministeriales que no tienen motivo alguno para desconfiar, puesto que el gobierno y su representante el Sr. Albacete han tenido muy en cuenta, al convenir con el ministro de los Estados-Unidos, los intereses de las provincias que aquellos representan.

Las noticias recibidas hoy de Paris varian poco de las de anoche; el mal continúa puede decirse estacionado y las autoridades que estaban preparadas para recibirlo desde hace tiempo, combaten los focos de infeccion con energia.

Hoy se han recibido en Madrid dos ó tres expediciones de Valencia detenidas á causa de la inundacion y de Alicante llegaron ayer tres y hoy una, la del viernes.

Los círculos han estado hoy bastante animados, pero las noticias que se deban en casi todos ellos eran viajes ó destituidas de fundamento. Veremos mañana.

N.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Diego de Alcalá.

SANTO DE MAÑANA.—San Estanislao.

CULTOS.

Parroquia de San Mauro.—Continúa el Novenario de Animas predicando todas las noches D. Francisco Perez.

Avisos de corporaciones:

MONTE DE PIEDAD.

y Caja de Ahorros de Alcoy.

Lista de las ropas y otros efectos empeñados en el mes de Marzo último, que por no haber sido desahucados ni renovados, corresponde vender á pública subasta segun el artículo 34 y siguientes del Reglamento, bajo el tipo de su tasacion el dia 15 del presente mes á las 2 de la tarde

Núm	Relacion	Ptas.	cts.
1	Pendientes oro	12	
2	2 chaquetas y chaleco paten	6	50
3	2 trajes paten, vestido, pañuelo lana, otro torzal falda par medias, 2 pares calcetines algodón y mantilla paño con terciopelo	36	
4	Traje paten en corte y pañuelo algodón	42	
5	2 sábanas, camisas mujer hilo y pañuelo id.	6	50
6	3 delantales en corte lana y toalla algodón	3	
7	Pañuelo lana y otro algodón	9	
8	Capa paño azul, pañuelo lana y refajo algodón	16	
9	Enaguas, toallas y pañuelo algodón	2	50
10	Sábana, 2 pañales y 2 almoadas algodón	3	
11	Delantero cama y 2 almoadas algodón	2	50
12	2 sábanas, camisas mujer hilo y pañuelo algodón	14	
13	Sábana, 2 almoadas hilo y enaguas idem.	12	
14	Cortina en corte algodón y calzoncillos id.	4	50
15	3 pañuelos torzal y otro seda	14	
16	Cobertor blanco, sábanas y toallas algodón	6	50
17	2 camisas hombre, calzoncillos y toallas algodón	3	
18	Vestido en corte lana, 5 metros telas y pañuelo algodón	14	
19	10 metros tela y toalla algodón	4	50
20	Corte pantalon paten y pañuelo algodón	2	25
21	Traje en corte paten y pañuelo algodón	11	
22	Pañuelo Manila y trozo tela algodón	26	
23	Sábana, otra en corte y 2 almoadas algodón	5	

24	Enaguas pañal algodón y mantilla paño con terciopelo	2	25
25	Manta lana y trozo tela algodón	2	25
26	Sábana y pañuelo algodón	2	25
27	Pañuelo lana y otro algodón	5	
28	Manta lana y pañuelo algodón	5	
29	Reloj plata	8	50
30	8 metros tela en 2 trozos algodón	5	
31	Corte pantalon paten y pañuelo algodón	2	25
32	Traje en corte paten y pañuelo algodón	8	
33	4 almohadas, 2 delanteras cama y enaguas algodón	5	
34	Cobertor blanco, falda blusa, toallas y pañuelo algodón	8	
35	Cobertor color y trozo tela algodón	8	50
36	2 pañuelos seda, otro lana y falda algodón	8	
37	Pañuelo lana, otro seda chaqueta y sábanas hilo	4	50
38	Camisa mujer, enaguas y sábanas algodón	5	
39	Pañal, sábana algodón y pañuelo lana	4	50
40	Capa paño café y toallas algodón	28	
41	Gaban castor, refajo en corte lana pantalon y camisa hombre algodón	6	50
42	Cobertor blanco en corte pañuelo algodón, armilla idem y bata paten	4	50
43	2 metros paten y trozo tela algodón	4	50
44	2 cabos paten números 2999 y 3026 con 60 metros	208	
45	2 sábanas, 2 almohadas y camisa mujer algodón	6	50
46	Cobertor blanco, 3 camisas mujer y enaguas algodón	18	
47	5 pares medias, 13 toallas, 4 enaguas algodón y sábana hilo	26	
48	Manta lana y trozo tela algodón	4	50
49	Sábana lana y trozo tela algodón	2	50
50	7 pañales, 2 almohadas y delantera cama algodón	2	50
51	Sábana toalla par calcetines, 2 almohadas 4 metros tela algodón y 2 pañuelos seda	9	
52	Falda en corte pañuelo algodón y corte chaqueta paten	2	25
53	Vestido 2 batas lana y pañuelo seda	5	
54	Manta morellana	2	50
55	4 metros paten (virado) y pañuelo algodón	7	
56	Capa paño café y pañuelo seda	20	
57	Cobertor blanco algodón y pañuelo lana	5	
58	Sábana, 2 enaguas armilla y 4 metros tela en 2 trozos algodón	6	50
59	Pañuelo lana y otro algodón	2	25
60	Cobertor color, chaqueta abrigo, 2 mantillas, falda, chaleco lana y 2 almohadas algodón	6	
61	Capa paño café y trozo tela algodón	14	
62	Vestido pañuelo lana y sábana algodón	10	
63	2 almohadas, cortinas algodón, corte pantalon lanilla y pañuelo seda	4	50
64	Capa paño café y falda lana	13	
65	Pañuelo Manila	10	75
66	Telas colchon algodón y pañuelo lana	4	25
67	2 chaquetas paten y delantera cama algodón	8	
68	Pañuelo merino y otro seda	6	
69	2 camisas mujer, 2 armillas, 2 almohadas, toallas y pañuelo algodón	7	
70	Mantilla paño con terciopelo y pañal algodón	2	25
71	Capa paño café y pañuelo algodón	20	
72	Cadena de reloj plata	2	50
73	Pañuelo lana y otro algodón	5	
74	Pañuelo lana, medio tonal, falda algodón en corte y 6 pañales	6	
75	4 metros tela, pañuelo, cortina al-		

76	Falda, vestido lana, pantalon y chaleco lanilla	4	50
77	Sábana, cortina, toalla y 3 metros puntilla algodón	9	
78	Pañuelo lana y 2 seda	8	
79	2 pañuelos seda, medio torzal y 3 pañales algodón	5	
80	Sábana hilo, enaguas y armilla algodón	6	
81	Reloj plata	9	
82	2 pañuelos lana y trozo tela algodón	5	
83	4 toallas hilo pañal y par medias algodón	4	50
84	7 toallas, 2 pares medias, 7 pañuelos algodón, 2 almohadas idem vestido lana y 2 pañuelos seda	18	
85	Manta morellana	6	50
86	Pantalon paño negro y enaguas algodón	4	25

Alcoy 1.º de Noviembre de 1884.

El Jefe de las oficinas.

Rafael Pascual.

NOTA: Los lotes estarán espuestos al público dos dias antes al de la venta para que puedan examinarlos.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy Miercoles.

Décima sesta de abono.

JUGAR CON FUEGO.

Entrada general 75 céntimos.—Media entrada 50 céntimos. A las 8.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

A las dos de la madrugada, hora de entrar en máquina el presente número aun no habiamos recibido los despachos de anteayer ni los de ayer, de nuestro servicio particular.

Las lineas telegráficas funcionaban con alguna dificultad y bastante retraso y sin duda se debe á esto el origen de la falta.

Nodriz.

Una de 38 años leche de 7 meses desea encontrar criatura para casa ó en casa de los Padres.

Darán razon en Algezares número 34.

Buena ocasion.

Se vende una magnífica sillería de caoba, dol consolas, una mes colisa y algunos otros muebles.

Informaran en el almacen de muebles de Roque Galea, Calle de S. Francisco núm. 4.

15. MERCADO 15  
MAQUINAS PARA COSER  
de La Compañia Fabril  
**SINGER**



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p<sup>o</sup>** de rebaja.  
Garantía verdadera e ilimitada.  
Enseñanza gratis á domicilio.  
Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
15. MERCADO 15.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

DE

MANUEL SEGURA,

Santo Tomás, 1

**OZON-SULFUR-NIKELS**

Centricación de las sustancias medicamentosas para recuperar la salud completa.  
Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Berin.

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que por el efecto nos prometia cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.

**Viruelas** Sarampion, Escarlatina, Rosa, Eruptivas e infecciosas las Precave, Aborto y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

**Tisis** Catarros pulmonares. Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

**Herpes** Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

**Úlceras** malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á emitir el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

**Importantísimo á la humanidad.**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 13, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**El único gran diploma de honor**

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta aho. a no concedida.

**ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES**

Usad las PERLAS KOCH grandioso e infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Baineiros.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO. CAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro accidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pídase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion de valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, e palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

ANUNCIOS RECOMENDADOS.

GORRERIA D. Eduardo Martínez Vall 17.	ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
FARMACIA, D. San Jago Moullor S. Nicolás 4.	CAFES Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS, D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
ANTIGUA FONDA DE LOS PIS á cargo de Julian, P.za San Agustín 22.	PAPELERIA, Mmanuel Molló Mercado 9.	LAMPISTERIA, Don Dolderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana
LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez Mercado 18. (La Perla).	LA VALENCIANA Farmacia Farmacia D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS

SANTIAGO LLORET  
Calle S. Mauro núm 14,  
ALCOY

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS

de TADEO MATAIX  
C. Sto. Tomás 1,  
Alcoy.

LA

Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir—crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos dibujos iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administration de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante Rafael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy

(BOCA.)  
**MENTHOLINA DENTIFRICA**  
Elixir del Dr. GUTLER  
**BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA**  
importado y preparado por el  
Dr. ANDREU, de Barcelona.  
El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.  
**Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.  
**Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.  
**Emblanquece** los dientes y da brillo al esmalte.  
**Aromatiza** la fetidez del aliento y pone fresca la boca.  
**Cura** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y  
**Fortalece** los dientes y muelas dando vigor á las encías.  
Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.  
Es además un especifico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y  
Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.  
Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.  
NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentíficos que usados simultaneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueza de los dientes.  
(BOCA.)